

# JE SUIS LA RÉSURRECTION ET LA VIE

JEAN 11:1-5 | 20-26 | 38-44

Réverend  
**RANDY TARR**  
MISSIONNAIRE | PROFESSEUR



CEF La Bannière

Jésus avait une amitié très proche avec cette famille. Il aimait Marthe, sa sœur Marie et Lazare. La famille envoie un mot à Jésus pour lui dire que Lazare est malade, mais Jésus a pris la décision de ne pas partir tout de suite. Il a séjourné encore deux jours. Il explique à ses disciples que Lazare dort. Les disciples ne voulaient pas qu'il reparte près de Jérusalem parce que les juifs voulaient le tuer. Finalement, voyant qu'ils ne comprenaient pas, Il leur dit que Lazare est mort: *“ Alors Jésus leur dit ouvertement: Lazare est mort. Et, à cause de vous, afin que vous croyiez, je me réjouis de ce que je n'étais pas là. Mais allons vers lui. ”* **Jean 11:14-15.**

Avant qu'il n'arrive à Béthanie, Marthe le rencontre et elle dit: *“ Seigneur, si tu eusses été ici, mon frère ne serait pas mort. ”* Elle se demandait si le timing de Jésus n'était pas mauvais. Pour Marthe, le fait que Jésus n'était pas arrivé avant la mort de Lazare rendait la situation trop difficile. La Bible déclare dans Ecclesiastes 3:11: *“ Il fait toute chose bonne en son temps; même il a mis dans leur cœur la pensée de l'éternité, bien que l'homme ne puisse pas saisir l'œuvre que Dieu fait, du commencement jusqu'à la fin. ”*

Et c'est dans ce contexte que Jésus déclare: *“ Je suis la résurrection et la vie ”* Crois-tu cela?

A cela, Marthe fait deux déclarations importantes:

- Je sais que tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera (**verset 22**);
- Oui, Seigneur, je crois que tu es le Christ, le fils de Dieu qui devrait venir dans le monde

(verset 27)

Ces déclarations sont puissantes et contre la vision du monde qui existait à l'époque. Elle déclare que Jésus est l'oint de Dieu, le fils de Dieu. Associer quelqu'un avec la personne de Dieu était considéré comme un blasphème. Mais elle croyait, et elle n'a pas hésité à le déclarer.

Marie arrive sur scène avec les juifs (les religieux). Elle fait la même déclaration que Marthe: *“ Seigneur, si tu eusses été ici, mon frère ne serait pas mort ”* Comme si le retard de Jésus rendait la situation impossible: *“ Jésus, la voyant pleurer, elle et les Juifs qui étaient venus avec elle, frémit en son esprit, et fut tout ému. Et il dit: Où l'avez-vous mis? Seigneur, lui répondirent-ils, viens et vois. Jésus pleura. ”* **Jean 11:34-35.**

Jésus ne pleurerait pas pour Lazare, il pleurerait lorsqu'il remarquait la peine que les autres exprimaient de la mort de Lazare.

Jésus veut s'associer avec nous dans nos douleurs. Il comprend notre réalité et nos difficultés.

Ils partent vers le sépulcre. Le texte nous indique que c'était une grotte, et une pierre était placée devant: *“ Jésus frémissant de nouveau en lui-même, se rendit au sépulcre. C'était une grotte, et une pierre était placée devant. Jésus dit: Otez la pierre. Marthe, la sœur du mort, lui dit: Seigneur, il sent déjà, car il y a quatre jours qu'il est là. Jésus lui dit: Ne t'ai-je pas dit que, si tu crois, tu verras la gloire de Dieu? Ils ôtèrent donc la pierre. Et Jésus leva les yeux en haut, et dit: Père, je te rends grâce de ce que tu m'as exaucé. ”* **Jean 11: 38-41**

Marthe résistait parce qu'elle était préoccupée par le cadavre qui sentait déjà. Il avait passé 4 jours dans la grotte.

*Nos préoccupations empêchent l'action de Dieu dans nos vies. Nous devons croire en celui qui peut ressusciter les morts.*

Jésus n'était pas gêné par la possibilité d'une mauvaise odeur, Il voulait démontrer qu'Il avait l'autorité de ressusciter les morts: " *Ayant dit cela, il cria d'une voix forte: Lazare, sors! Et le mort sortit, les pieds et les mains liés de bandes, et le visage enveloppé d'un linge. Jésus leur dit: Déliez-le, et laissez-le aller.*" **Jean 11:43-44.**

Jésus a ressuscité Lazare d'entre les morts et il y avait deux réactions: ceux qui ont placé leur foi en Lui et y a aussi ceux qui n'ont pas cru en Lui: " *Plusieurs des Juifs qui étaient venus vers Marie, et qui virent ce que fit Jésus, crurent en lui. Mais quelques-uns d'entre eux allèrent trouver les pharisiens, et leur dirent ce que Jésus avait fait.*" **Jean 11: 45-46.**

*Devant la résurrection de Jésus, vous avez deux choix, croire ou lutter contre la réalité de Sa résurrection.*

Le texte de Jean 11 est comme un signe avant-coureur de l'ultime résurrection de Jésus dans Jean 20. Jésus a prouvé qu'Il a le pouvoir de ressusciter les morts. Paul déclare dans **1 Corinthiens 15:17-20**: " *Et si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes encore dans vos péchés, et par conséquent aussi ceux qui sont morts en Christ sont perdus. Si c'est dans cette vie seulement que nous espérons en Christ, nous sommes les plus malheureux de tous les hommes. Mais maintenant, Christ est ressuscité des morts, il est les prémices de ceux qui sont morts.*"

*La résurrection de Jésus impacte notre vie et notre façon de voir le monde.*

Le plan de Dieu a toujours été de racheter l'humanité au travers la mort et la résurrection de Jésus (**Jean 20: 1-9**).

Jean et Pierre ont cru. Paul, qui autrefois a lutté contre l'Église, a été convaincu de la résurrection de Jésus.

Comment vivre si nous croyons qu'Il est la résurrection et la vie?

- Nous devons proclamer la mort et la résurrection de Jésus au monde entier;
- Nous ne devons avoir aucune crainte de souffrir pour la vérité. **Philippiens 3: 10-11** dit: " *Afin de connaître Christ, et la puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, si je puis, à la résurrection d'entre les morts.*"
- Nous ne devons avoir aucune crainte de la mort.

Les paroles de Paul dans **1 Corinthiens 15:55-56** doivent résonner dans nos cœurs: " *Ô mort, où est ta victoire? O mort, où est ton aiguillon? L'aiguillon de la mort, c'est le péché; et la puissance du péché, c'est la loi.*"

Plusieurs croyants dans le premier siècle de l'Église sont morts parce qu'ils ont refusé de déclarer que César est Seigneur, ils ont réservé ce titre à Jésus. De nos jours, plusieurs meurent parce qu'ils refusent de renoncer à leur foi en Christ pour suivre d'autres religions.

*La Puissance de la résurrection est toujours à l'œuvre.*

Marthe et Marie avaient besoin que Jésus ressuscite leur frère. Comme elles, on peut aussi se dire: " *Seigneur, si tu eusse été là, ma situation ne serait pas la même.*"

Mais Jésus déclare: " *Je suis la résurrection et la vie.*" Il veut faire son œuvre en nous. Son intervention est toujours bonne.

## POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en  
face de l'Hôtel Phénix), Bon  
Marché, Commune de Barumbu



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)